

1 11/2023



**Interpellation betreffend Umgebungsgestaltung beim Restaurant
Freienhof frei nach dem Motto «lieber eine asphaltierte Hitzeinsel
als eine blühende Stadtoase».**

Fraktion GRÜNE (Thomas Hiltbold) vom 16. November 2023

Reale Umgebung vor dem Umbau des Freienhofs:



***Digitale Umgebung nach Umbau gemäss aktuell aufgeschalteter Homepage Res-
taurant Freienhof/Buchungsplattformen am 16. November 2023:***



Bittere Umgebungsrealität des Freienhofs nach dem Umbau am 16. November 2023:



Folgende Fragen stellen sich:

1. Wie konnte es der Gemeinderat von Thun zulassen, dass aus einer ehemals vielfältig gewachsenen grünen Stadtoase ein derart öder von Asphalt dominierter Vorplatz mit Garageneinfahrt gebaut werden konnte? Welche städtebaulichen Prinzipien wurden hier genau befolgt?
2. Gemäss STEK 2035 sollten in diesem Bereich der Stadt die Grün- und Landschaftsräume bewahrt werden? Wurde dieser Anspruch hier mit dieser Umgestaltung eingelöst?
3. Im Reiseführer Thuner Innenstadt [LE FIL ____ Bleu](#) wird der Platz zwischen Freienhof und Holzbrücke als P11 Stadtoase Giardino bezeichnet und folgendes Entwicklungsziel definiert: *Wo eine öffentliche Stadtoase erblüht*. Als Massnahmen wurden u.a. angeregt: Grüner Platz schaffen und neue Bäume pflanzen/Baumbestand ergänzen. Ist nach Lesart des Gemeinderates nun mit der erfolgten Umgestaltung die Stadtoase Giardino erblüht?
4. Welche Haltungen haben die involvierten Fachabteilungen der Stadt Thun zu dieser Umgebungsgestaltung im Rahmen des Baubewilligungsverfahren eingebracht? Was der Fachausschuss für Aussenraumgestaltung?

5. Wieso hat der Gemeinderat nicht ein Rechtsmittel gegen diese Umgebungsgestaltung bzw. -verunstaltung ergriffen?
6. Wie kommt es, dass nicht einmal die früher vorhandenen, nunmehr gefällten Bäume wenigstens 1:1 ersetzt wurden? Entlang der Aare wurde gerade noch ein einziges mageres Bäumchen gepflanzt (vormals mind. 3 Bäume)!
7. Findet es der Gemeinderat korrekt, dass das Restaurant Freienhof mit einem Umgebungsbild mit vielen grossen Bäumen im Internet wirbt, das mit der heutigen und auch künftigen Realität nichts zu tun hat? Spricht man da nicht üblicherweise von Etikettenschwindel?

Es wird keine Dringlichkeit verlangt.

Thun, 16. November 2023/th


Fraktion GRÜNE

